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ACTA Nº.21/2006 

REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
BORBA REALIZADA NO DIA 08 DE NOVEMBRO DE 

2006  
 
Aos oito dias do mês de Novembro de dois mil e seis, no Salão Nobre dos 
Paços do Município, reuniu pelas dez horas a Câmara Municipal de Borba, 
com a presença dos senhores vereadores Artur João Rebola Pombeiro, 
Humberto Luís Russo Ratado, Rosa Maria Basílio Véstia e Joaquim José 
Serra Silva, sob a Presidência do Sr. Dr. Ângelo João Guarda Verdades de 
Sá, Presidente da mesma Câmara.-------------------------------------------------- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Assistente Administrativa Especialista da Câmara 
Municipal de Borba.------------------------------------------------------------------ 
 
Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 
 
Foi presente e distribuído o resumo de tesouraria do dia 07 de Novembro 
de 2006, que acusa um total de disponibilidades de 562.565,68 € 
(quinhentos e sessenta e dois mil quinhentos e sessenta e cinco euros e 
sessenta e oito cêntimos).----------------------------------------------------------- 
 
---PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA--- 
 

Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de interesse para a autarquia----------------- 
 
O Senhor Presidente declarou aberta a reunião e perguntou ao restante 
executivo se tinham algum assunto geral de interesse para a autarquia que 
pretendessem apresentar. Nenhum eleito apresentou qualquer assunto, 
tendo o Sr. Presidente passado de imediato ao ponto seguinte.----------------- 
 
-----------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA ------------------ 
 

A Ordem do Dia foi a seguinte:----------------------------------------------------- 
Ponto 2.1 – Aprovação da Acta nº20/2006---------------------------------------- 
Ponto 2.2 – Empréstimo a Curto Prazo para ocorrer a dificuldades de 
tesouraria------------------------------------------------------------------------------- 
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Ponto 2.3 – Abertura de Contas Bancárias:--------------------------------------- 
a) Piscinas Municipais de Borba----------------------------------------------- 
b) PIQTUR------------------------------------------------------------------------ 

Ponto 2.4 – Aprovação de Contratos-Programa de Desenvolvimento 
Desportivo:----------------------------------------------------------------------------- 

a) entre a Câmara Municipal de Borba e o Sport Clube Borbense-------- 
b) entre a Câmara Municipal de Borba e o Grupo Desportivo e Cultural 

de Rio de Moinhos------------------------------------------------------------ 
Ponto 2.5 – Aquisição de prédios rústicos ---------------------------------------- 
Ponto 2.6 – Actividades da Câmara------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DA ACTA Nº.20/2006------------- 
 
Previamente distribuída por todo o executivo, e após a introdução de 
algumas correcções, a acta nº.20/2006 foi aprovada por unanimidade.--- 
 
PONTO 2.2 – EMPRÉSTIMO A CURTO PRAZO PARA 
OCORRER A DIFICULDADES DE TESOURARIA------------  
 
A Câmara Municipal de Borba pretende contrair um empréstimo a curto 
prazo, em conta corrente caucionada, para o ano financeiro de 2007, até ao 
montante global de 349.000,00 €, com a finalidade de ocorrer a 
dificuldades de tesouraria.----------------------------------------------------------- 
Assim a Câmara Municipal propõe solicitar propostas relativas às 
condições de financiamento, às seguintes Instituições Bancárias: Caixa 
Geral de Depósitos, Millenium BCP, Banco Português de Investimento, 
Banco Totta & Açores, Caixa de Crédito Agrícola Mútuo, Banco Espírito 
Santo e Banco Português de Negócios.-------------------------------------------- 
Analisada a proposta foi a mesma colocada à votação tendo sido 
deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.------------------------------ 
 
PONTO 2.3 – ABERTURA DE CONTAS BANCÁRIAS------- 
 
a) Piscinas Municipais de Borba-------------------------------------------------- 
 
No âmbito do Projecto das Piscinas Municipais de Borba é necessário 
proceder-se à abertura de uma conta bancária afecta exclusivamente para o 
efeito.----------------------------------------------------------------------------------- 
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Assim e nos termos do Artº.8º do Regulamento do Sistema de Controlo 
Interno da Câmara Municipal de Borba, propõe-se a abertura de conta 
bancária na Caixa Geral de Depósitos, destinada à realização de todos 
os movimentos financeiros no âmbito do referido Projecto.---------------- 
Depois de discutida a analisada a proposta o Sr. Presidente colocou-a à 
votação, tendo sido deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.----- 

 
b) PIQTUR---------------------------------------------------------------------------- 
 
No âmbito do Programa PIQTUR é necessário proceder-se à abertura de 
uma conta bancária afecta exclusivamente para o efeito.------------------------ 
Assim, e nos termos do Artº.8º do Regulamento do Sistema de Controlo 
Interno da Câmara Municipal de Borba, propõe-se a abertura de conta 
bancária na Caixa Geral de Depósitos, destinada à realização de todos 
os movimentos financeiros no âmbito do referido Programa.-------------- 
Depois de discutida e analisada a proposta o Sr. Presidente colocou-a à 
votação, tendo sido deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.----- 
 

PONTO 2.4 – APROVAÇÃO DE CONTRATOS-
PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO----  
 
a) entre a Câmara Municipal de Borba e o Sport Clube Borbense------- 

 

Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente o Contrato-
Programa a estabelecer entre a Câmara Municipal de Borba e o Sport Clube 
Borbense, que tem por objectivo comparticipar e apoiar técnica, material e 
financeiramente as actividades desenvolvidas pelo Clube, cuja aprovação 
se propõe.------------------------------------------------------------------------------ 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
Fica cópia do mesmo arquivada em pasta anexa como documento nº.1------ 
 
b) entre a Câmara Municipal de Borba e o Grupo Desportivo e 
Cultural de Rio de Moinhos------------------------------------------------------- 
 

Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente o Contrato-
Programa a estabelecer entre a Câmara Municipal de Borba e o Grupo 
Desportivo e Cultural de Rio de Moinhos, que tem por objectivo 
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comparticipar e apoiar técnica, material e financeiramente as actividades 
desenvolvidas pelo Grupo, cuja aprovação se propõe.------------------------ 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
Fica cópia do mesmo arquivada em pasta anexa como documento nº.2------ 
 
PONTO 2.5 – AQUISIÇÃO DE PRÉDIOS RÚSTICOS--------- 
 
A Câmara Municipal propõe adquirir o seguinte prédio:------------------ 
Prédio rústico sito ao Alto dos Bacelos, inscrito na matriz sob o artigo 
matricial nº.147 secção F, descrito na Conservatória do Registo Predial de 
Borba sob o nº.8096, com a área de 2.500 m2, pelo valor de 1.875 Euros, a 
Sebastião Rodrigues Laranjeira, representante legal de seu filho Adriano 
Manuel Silva Laranjeira.------------------------------------------------------------- 
Depois de analisarem e discutirem a proposta o Sr. Presidente colocou-
a à votação tendo sido deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.-- 
 
PONTO 2.6 – ACTIVIDADES DA CÂMARA------------------ --- 
 
Sobre as Hastas Públicas realizadas a 19/10/06 informa-se:---------------- 
Loteamento Habitacional do Forno – Orada – adjudicado o lote nº 22  ao 
Sr. Roberto Paulos, pelo valor de 14.050,00 Euros.------------------------------ 
 
Despachos elaborados ao abrigo da delegação de competências da 
Câmara Municipal  no Presidente da Câmara-------------------------------- 
O Senhor Presidente informou sobre os assuntos aprovados por despacho 
ao abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal que lhe 
foram delegadas: apresentou listagem (que se arquiva e pasta anexa) com  
as alterações orçamentais aprovadas entre 19 de setembro e 8 de Novembro 
de 2006.-------------------------------------------------------------------------------- 
 
O senhor Presidente informou que, para além das actividades normais 
de funcionamento e gestão, desde a última reunião de Câmara 
participou :----------------------------------------------------------------------------- 
 
� Na entrega dos vídeos de uma campanha promocional da GESAMB 

para os Professores que, neste momento, está a decorrer nas Escolas;--- 
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� Num Seminário promovido pelo IGAT, em Lisboa, sobre apresentação 
pública da contratação pública autárquica;----------------------------------- 

� Na apresentação de outra versão do Estudo da RTPP;--------------------- 
� Na Conferência sobre Ordenamento do Território (Revisão dos 

PDM’s) que ocorreu na Covilhã no âmbito dos “30 anos do Poder 
Local”;---------------------------------------------------------------------------- 

� No Almoço Nacional dos Motoristas de Bombeiros;----------------------- 
� Numa reunião com representantes da empresa Arquipélago, no âmbito 

da abertura da “Porta do Castelo”;-------------------------------------------- 
� Na 1ª reunião Plenária da Comissão Mista de Coordenação do PROT 

Alentejo, que se realizou em Portalegre;------------------------------------ 
� Numa reunião com a REFER sobre a Ecopista. A Câmara vai fazer um 

levantamento da área envolvente à Estação e o passo seguinte será, em 
colaboração com a REFER, tentar encontrar uma solução para 
utilização dos terrenos e património local da área envolvente da 
mesma.---------------------------------------------------------------------------- 

 
O vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 
� Reunião com a Administração do Hospital da Misericórdia de Évora, 

para equacionarem a hipótese de haver um sistema paralelo à ADSE, 
no sentido de celebrar um protocolo. Segundo informação a Câmara 
Municipal de Vila Viçosa já fez um protocolo destes;--------------------- 

� Continuação de toda a actividade relativamente à Festa da Vinha e do 
Vinho;----------------------------------------------------------------------------- 

� Reunião com os produtores regionais e pessoal da restauração que irão 
estar presentes na Festa da Vinha e do Vinho, na qual esteve também 
presente o Sr. Delegado de Saúde. Alertou-se para os cuidados com 
todo o funcionamento no sentido de minimizar ao máximo a existência 
de problemas;-------------------------------------------------------------------- 

� Candidatura ao apetrechamento informático nos Jardins de Infância e 
Biblioteca – só agora, passado quase um ano, é que esta candidatura 
foi homologada. Neste momento está a ser tudo encaminhado para que 
até final do ano todo o equipamento fique instalado.----------------------- 

� O vereador entregou ao vereador Joaquim Serra, conforme pedido por 
este, relatório sobre as actividades de enriquecimento curricular no 1º 
Ciclo.------------------------------------------------------------------------------ 



 
M U N I C Í P I O    D E    B O R B A 

Praça da República - 7150-249 Borba . Telef.: 268 891 630 . Fax: 268 894 806 . e-mail: angelo.sa@cm-borba.pt 
http://www.cm-borba.pt  -  Contribuinte n.º 503 956 546 

Acta da Reunião Ordinária da C.M.B realizada em 08 de Novembro de 2006 6 

 
O Vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 
� Antiga EN 255 – continua a pavimentação de passeios no troço 

compreendido entre a EN4 e a Quinta do General;------------------------- 
� Águas Pluviais do Barro Branco – continuação das obras agora com 

menos dificuldade uma vez que estão a entrar numa zona com pouca 
rocha;------------------------------------------------------------------------------ 

� Organização da Feira dos Santos e realização da mesma. O vereador 
informou que a feira correu dentro da normalidade. No que respeita à 
segurança – esteve presente no terreno e mais um ano não houve furtos 
nesta feira. Relativamente ao número de feirantes houve um número 
inferior em relação ao ano passado, sobretudo feirantes de roupas, e  
pensa que isto se prende com a questão da segurança que tem sido 
instalada nas últimas feiras. No que respeita a receitas – só de terrado 
atingiram-se cerca de 11.500 €, mais umas cobranças efectuadas pelo 
fiscal, nomeadamente a cobrança na Zona da Praça. Houve a 
renovação dos cartões a partir de dia 11 de Outubro até ao dia da feira 
e mais 24 autorizações para montagens provisórias, tendo isto 
totalizado um montante de 16.470 €. Juntando ainda a renovação de 
cartões desde a Feira da Pascoela até agora a receita geral foi de 
18.450 €.-------------------------------------------------------------------------- 

� Estão a ser ultimados os trabalhos de preparação para a Festa da Vinha 
e do Vinho;----------------------------------------------------------------------- 

� Limpeza de valetas e pontões – teve que se recorrer a uma equipa para 
dar apoio a este tipo de trabalhos, uma vez que o mau tempo que se fez 
sentir originou um grande volume de trabalhos desta natureza;---------- 

� Reparação de buracos causados também pelas fortes chuvas que 
caíram;---------------------------------------------------------------------------- 

� Limpeza e reparações de emergência nos dias de chuva que ocorreram 
com algumas dificuldades, nomeadamente, junto à Magratex;----------- 

O vereador entregou ao restante executivo, para conhecimento, listagens 
com relação de processos de obras particulares e pedidos de informação 
prévia (durante o período de 13/10/06 e 03/11/06) aprovados por despacho, 
ao abrigo da subdelegação de competências, que lhe foi conferida em 25 de 
Outubro de 2005 (que se arquivam em pasta anexa).---------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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A Vereadora Rosa Véstia, relativamente aos seus pelouros, prestou a 
seguinte informação:---------------------------------------------------------------- 
 
� Execução das V6 e V7 de acesso à área de deposição comum – os 

trabalhos estão a decorrer dentro da normalidade. Relativamente aos 
terrenos, até ao momento, não há proprietários que tenham levantado 
grandes problemas tendo quase todos concordado com a intervenção 
proposta. Relativamente à V7 poderá eventualmente surgir uma 
situação que possa dificultar o andamento dos trabalhos e que, neste 
momento, a consultora jurídica da Câmara está a tratar com o 
representante dos proprietários.------------------------------------------------ 

Na sequência desta informação o vereador Joaquim Serra perguntou se a 
vereadora Rosa Véstia é a fiscal desta obra e se tem contrato de prestação 
de serviços com a Câmara e, caso afirmativo, qual é o montante. A 
vereadora informou que é ela a fiscal da obra até ao prazo de execução da 
mesma (que é de 103 dias) e o montante é de 1.250 €/mês.-------------------- 
 
O vereador Joaquim Serra colocou ainda algumas questões 
nomeadamente:---------------------------------------------------------------------- 
 
� Relativamente ao relatório que há pouco lhe foi entregue, pelo 

vereador Humberto, sobre as actividades de enriquecimento curricular 
no 1º Ciclo, houve um acordo prévio com a Santa Casa da 
Misericórdia até final de Setembro de 2006 sem quaisquer 
contrapartidas. Após este período a Santa Casa iria decidir 
definitivamente se pretendia entrar no projecto e seria feito um 
protocolo entre a Câmara Municipal, a Santa Casa e o Agrupamento de 
Escolas, com efeitos a parir de Outubro de 2006 – o vereador 
perguntou qual é o ponto da situação.---------------------------------------- 

O vereador Humberto Ratado informou que a Santa Casa vai assegurar os 
serviços e que o protocolo está quase pronto por parte da Câmara. A 
seguir realizar-se-á uma reunião com a Santa Casa para acertar mais 
alguns detalhes, ultimando assim o protocolo, para posterior aprovação 
em reunião de Câmara.------------------------------------------------------------- 
� Oferta do passe aos funcionários da autarquia para entrada na Festa da 

Vinha e do Vinho – o vereador Joaquim Serra referiu ter tido 
conhecimento deste procedimento da Câmara para os funcionários, 
com o qual até concorda, mas o mesmo não está de acordo com a 
decisão da última reunião e, na sua opinião, esta decisão deveria ter 
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ficado salvaguardada porque entende que nenhum vereador tem 
competência para decidir sobre o assunto. Como tal, se esta decisão já 
foi tomada por despacho deveria ser hoje ratificado.----------------------- 

Entretanto o vereador Humberto informou que esta decisão surgiu na 
sequência da decisão tomada também nos últimos anos em que foi atribuída 
uma senha no valor de 15 € a cada funcionário e nunca se deliberou tal 
procedimento. Este ano houve uma alteração, ou seja, pensou-se dar 
oportunidade aos funcionários que pretendam ir à festa de não pagarem 
entrada e fez-se uma informação interna que circulou por todos para 
tomarem conhecimento.-------------------------------------------------------------- 
O vereador Joaquim Serra referiu que aquilo que se fez em anos anteriores 
foi diferente do procedimento que foi feito este ano, ou seja: anteriormente 
atribuiu-se a cada funcionário uma senha no valor de 15€ que lhe permitia 
fazer uma despesa em nome da Câmara, isto é, a Câmara não atribuiu a 
ninguém pessoalmente porque comprou serviços na Festa nos montantes 
desses valores – pagou aos fornecedores e não houve nenhuma atribuição 
directa a ninguém. No caso do procedimento adoptado este ano o que está 
em causa é a isenção de um pagamento de entradas num espaço para o qual 
a Câmara definiu preços – e estes casos não foram definidos nos critérios 
de isenção tal como foram definidos os outros.----------------------------------- 
Sobre o assunto o vereador Humberto Ratado referiu que nem sequer 
pensou que este assunto deveria ser decidido pelo órgão executivo, pois se 
assim fosse certamente teria sido tratado na reunião anterior. Mas, se assim 
for, certamente virá à próxima reunião para ratificar.---------------------------- 
Ainda sobre este assunto o vereador Artur Pombeiro referiu que também na 
sua opinião este assunto deveria ter sido deliberado, pois trata-se da isenção 
de uma receita. Acredita plenamente que entre tantas situações que o 
vereador Humberto teve que tratar esta lhe tenha escapado – de certeza que 
fê-lo sem qualquer intenção. São coisas que acontecem e pensa que não 
houve qualquer gestão intencional por parte do vereador Humberto. 
Concorda com a figura da ratificação, pois tratando-se de uma receita que a 
Câmara não vai arrecadar, só o órgão executivo tem competência para 
decidir – por isso, na sua opinião, esta decisão deve ser ratificada ainda que 
à posterior.----------------------------------------------------------------------------- 
Ainda sobre o assunto o vereador Humberto referiu que agora até entende a 
observação dos vereadores e admite que tenha errado nesta questão – por 
isso na próxima reunião de Câmara este assunto vem para ser ratificado. 
Contudo está a ocorrer-lhe outra situação, que vai referir: como é colocada 
uma pulseira de controlo a cada pessoa que adquire o passe – acontece que, 
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no caso dos funcionários o passe pode não ser tirado e não é atribuído um 
bilhete/passe, considerando-se assim um livre-transito não necessitando ser 
deliberado. Por isso, vamos ver a melhor maneira de resolver esta questão 
e, se for necessário, na próxima reunião toma-se a decisão que deve ser 
tomada.--------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------- 
Antes de dar a reunião por encerrada o Senhor Presidente procedeu à 
leitura das deliberações aprovadas em minuta que, foram aprovadas por 
unanimidade e, ficarão arquivadas em pasta anexa.------------------------------ 
 
---------------------------ENCERRAMENTO------------ -------------- 
 
Por não haver mais nada a tratar o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada, pelas doze horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente 
acta, composta por nove páginas que vai ser assinada pelo Sr. Presidente, 
Dr. Ângelo João Guarda Verdades de Sá e por mim Aldina Vitória Bilro 
Vinhas do Maio, Assistente Administrativa Especialista, que a redigi.------- 


